

# **Acondicionamiento de local para uso Asistencial. Pontevedra**

**Arquitectos:** Jose Jorge Santos Ogando y Jose Carlos Mera Rodríguez (Santos y Mera Arquitectos)

**Situación:** Pontevedra, Galicia, España.

**Superficie Construida:** 639,46 m<sup>2</sup>

## **Memoria\_**

Se trata de una localización urbana próxima al centro de la ciudad de Pontevedra. El local se encuentra en el bajo de un edificio de viviendas con la fachada principal a cota del vial de acceso y la posterior elevada al nivel de una segunda planta.

El programa de necesidades planteado por la propiedad se divide en tres áreas, la de comunidad, donde están los espacios de acogida y actividad, la zona de salud, donde se encuentran los espacios de atención, y la zona de trabajo donde se encuentran los espacios de administración y gestión. En el área de comunidad se sitúa el espacio ágora, dos salas polivalentes, información y el espacio acogida. En el área de salud se encuentran cuatro despachos de psicología, un despacho de fisioterapia y dos salas de atención grupal. En la zona de trabajo se sitúa la zona de administración, dos salas de reuniones, zona de ofimática y un oficina. Además, se prevé una sala de pelucas, aseos de público y personal, almacenes e instalaciones. La distribución de las áreas debe diferenciar las zonas más públicas de las privadas y los espacios adscritos a cada una de ellas.

Como criterio de diseño se plantean las zonas que necesitan una cierta privacidad, salas de atención psicológica, grupal, fisioterapia, salas polivalentes, aseos, salas de reuniones... como volúmenes cerrados que se perciben como tal en el local, mientras que las circulaciones o zonas más públicas, como el espacio ágora, información, acogida...se tratan como los vacíos entre estos volúmenes. De alguna manera se convierte este micromundo interior, en una suerte de calles y plazas entre las pequeñas edificaciones.

Los volúmenes, de madera y vidrio, juegan con el movimiento de sus cubiertas para conseguir un espacio fluido, dinámico, consiguiendo además que el local se perciba como un único espacio no compartimentado.

Los espacios contiguos al acceso al local se configuran como una zona singular, abierta y visible desde el exterior, donde unas gradas de diferentes alturas configuran un espacio en el que es posible celebrar reuniones o actividades informales. Estas gradas-mueble se doblan y adaptan en altura para generar el puesto de información y expositor de merchandising, y envolver el espacio de acogida dotándola de cierta privacidad. En la zona posterior del local, el distribuidor contiguo al oficina se trata como una zona de encuentro vinculada a la zona administrativa. En estas zonas públicas se emplea el color en suelo, revestimientos y mobiliario, huyendo de la imagen convencional de un local de oficinas o asistencial. Se diseña un local funcional en el que se pretende conseguir una imagen contemporánea, dinámica en la que el usuario pueda encontrar, además, un entorno amable.